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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Корабли Северного флота покидают Таймыр 
3 сентября отряд кораблей Северного флота вышел из порта Дудинка в направлении 

Карского моря. 
За три недели на Таймыре отряд принял участие в нескольких этапах межвидового 

тактического учения по обороне важного промышленного объекта в Арктике. 
Учение прошло под руководством командующего Северным флотом вице-адмирала 

Александра Моисеева с участием сил Северного флота, подразделений ВДВ, авиации, а 
также подразделений МВД, МЧС и УФСИН. 

За время пребывания на Таймыре военнослужащие Северного флота провели 
спортивные состязания с местными командами по волейболу, футболу и хоккею, сообщает 
пресс-служба Северного флота. 

Сборная Северного флота впервые выиграла турнир по хоккею с шайбой на Кубок 
северных городов. Корабли Северного флота были открыты для посещения населением. На 
них были развёрнуты выставки современного вооружения.  

За время пребывания на Таймыре корабли флота в Дудинке посетили более 11 тысяч 
местных жителей, 70 Таймырских школьников были приняты в Юнармию. 

В составе группировки, которой командует вице-адмирал Олег Голубев, действуют 
большой противолодочный корабль «Вице-адмирал Кулаков», большие десантные корабли 
«Кондопога» и «Александр Отраковский», танкер «Сергей Осипов», спасательный буксир 
«Памир» и ледокол «Илья Муромец». 

severpost.ru/ 
 

Завоз топлива в поселок на Таймыре могут отложить на зиму из-за маловодья 
В администрации Таймырского муниципального района уточнили, что топлива, которым 

обеспечен Усть-Авам, хватит минимум до февраля 
Завоз топлива в поселок Усть-Авам на Таймыре (Красноярский край), куда из-за низкого 

уровня воды в реке Дудыпта не удается доставить весь необходимый на зиму запас угля, 
могут отложить на декабрь. Об этом сообщили во вторник ТАСС в администрации 
Таймырского муниципального района. 

По данным властей, караван из трех барж муниципального предприятия "Таймыр" с 
топливом находится в устье реки Дудыпта в ожидании подъема уровня воды. 

"Ждут высокую воду. Вероятность небольшая, но есть. Если все-таки вода не 
поднимется, то будут доставлять по зимнику в декабре. Поселок на 50% уже обеспечен 
необходимым топливом, его хватит минимум до февраля", - уточнили в администрации. 

В августе власти района для усиления флота предприятия "Таймыр" приобрели за 5 млн 
рублей и доставили из Красноярска мелкосидящий буксир типа "Ангара". 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев просят не нарушать периметр режимного объекта 

По информации руководства базы взрывчатых веществ «Предприятия единого 
складского хозяйства» Заполярного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель», в последнее 
время участились случаи проникновения горожан на территорию базы взрывчатых веществ.  

Администрация города и руководство организации напоминают дудинцам, что база 
взрывчатых веществ – опасный режимный объект и нахождение на ее территории может 
нести угрозу жизни и здоровью нарушителя. 

Площадь запретной зоны составляет 50 метров по периметру ограждения. Вход и въезд 
на территорию, лицам, не имеющим специального пропуска – запрещен. Обнаружение 
посторонних на объекте в соответствии с кодексом об административных правонарушениях 
расценивается как самовольное проникновение на охраняемый в установленном порядке 
объект и влечет наложение административного штрафа в размере от трех до пяти тысяч 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

рублей с конфискацией орудия совершения административного правонарушения или без 
таковой.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Благодаря речной навигации продолжается снижение цен на несезонные овощи. Зато 
дорожает топливо.  

В августе практически не изменились цены на основную группу продуктов – мясо, 
молоко, яйцо, крупы. Колебания составили 0,5% стоимости. А вот на капусту, лук, картофель, 
морковь, свёклу цены всё ещё падают, теряя до 15% стоимости.  

Интересная ситуация с топливом. В августе из-за речного завоза зафиксировано 
снижение цены дизеля и у «Арктура», и у «ТТК» - двух компаний, торгующих топливом оптом 
и в розницу. Цена на дизельное топливо в августе снизилась как в компании «Арктур» на 3 
рубля –за литр, так и в Таймырской топливной компании на 3 рубля 40 копеек. С сентября 
традиционно повышается закупочная цена, в связи с чем «Арктур» повысит цены с октября, а 
вот «ТТК» сделает это дважды - в сентябре и октябре – по крайней мере, так было в 
предыдущие годы, - рассказала на общегородской планёрке Ирина Чичерина, начальник 
управления потребительского рынка и услуг администрации Норильска. 

Если в августе бензин марки АИ-95 на заправках «ТТК» был 51,7 рубля, сейчас уже - 52,2 
рубля, прибавив 50 копеек за литр. АИ-92 был 50,9 рубля, стал - 51,2 рубля. «Аналогичное 
повышение ждём в октябре», - заключила Ирина Чичерина. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
NordStar будет перевозить не только пассажиров, но и грузы 

Авиакомпания NordStar планирует приступить к эксплуатации грузовых самолетов. 
Возможность ввести в авиапарк на условиях операционного управления грузовые воздушные 
суда Boeing 767-300F обсуждали на Московском авиакосмическом салоне МАКС-2019 
руководство авиакомпании и представители ООО «Группа компаний «Кратос», которое 
планирует приобрести от одного до пяти бортов данного типа в финансовый лизинг у 
Государственной транспортной лизинговой компании (ГТЛК). 

Совместный проект по грузоперевозкам предполагает участие обеих сторон: 
формированием грузопотока для авиапарка грузовых самолетов займется «Кратос», а 
NordStar будет обеспечивать эксплуатацию воздушных судов, техническое и сервисное 
обслуживание. Использовать грузовые самолеты авиакомпания планирует на 
внутрироссийских маршрутах, а также на маршрутах из России в Китай и страны ЕС. Старт 
проекта запланирован на 2020 год. 

Рынок грузовых перевозок – перспективное направление развития в авиационной 
отрасли, отмечается на сайте перевозчика. На сегодня NordStar перевозит грузы на 
свободных емкостях пассажирских самолетов. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Головной офис РУСАЛа переедет в Красноярск 
Переводом более чем 300 сотрудников из существующего головного офиса дело не 

окончится — в Красноярске будут открыты и новые вакансии. 
В течение ближайшего года в Красноярск «переедет» головной офис РУСАЛа. Об этом 

сообщают «Городские новости» со ссылкой на генерального директора РУСАЛа Евгения 
Никитина. 

Физическое присутствие центральных органов управления в регионе, где расположены 
наши ключевые активы, способствует повышению эффективности менеджмента, 
оперативности принятия решений, возможности элементарно более часто физически 
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находиться на заводах. Все ключевые предприятия Иркутской области расположены 
в близком часовом поясе, хакасские – в одном с Красноярском, с уральским подразделением 
разница в два часа. Мое основное рабочее место как главы компании находится в 
Красноярске», — рассказал в интервью «Городским новостям» Евгений Никитин. 

В 2019-2020 году в Красноярск будут переведены более 300 уже работающих 
сотрудников, а также открыты рабочие места для новых вакансий. 

Сейчас в Красноярске размещен алюминиевый дивизион, часть дирекции по персоналу, 
дирекции по обеспечению бизнеса и службы менеджмента качества. В Красноярском крае 
расположены не только производства, но и инженерно-технологический центр РУСАЛа, 
занимающийся научными исследованиями и разработкой новых технологий для 
алюминиевого производства, а также строительный дивизион. 

Сейчас на территории Красноярского края работают два алюминиевых завода — 
Красноярский и Богучанский, Ачинский глиноземный комбинат, откуда поставляется сырье 
для выплавки алюминия, а также заводы по производству литых дисков Skad и K&K. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае площадь пожаров уменьшилась на 25 тысяч гектаров 
Площадь лесных пожаров в Красноярском крае за сутки уменьшилась на 25 тысяч 

гектаров, сообщается на сайте регионального лесопожарного центра. 
«На территории края действует 29 лесных пожаров на общей площади 187 782 гектаров, 

в том числе в зоне контроля 28, на площади 187 779 гектаров», — говорится в сообщении. 
Пожары действуют в Эвенкийском Богучанском районах. Угрозы населенным пунктам 

нет. В тушении принимают участие 261 человек. По данным лесопожарного центра, на утро 
понедельника в крае горело 212 792 гектаров леса. 

РИА Новости 
 

В Красноярском крае выросли пенсии и зарплаты 
С начала года средние денежные доходы каждого жителя Красноярского края 

увеличились на 4,4 % по сравнению с аналогичным периодом 2018-го. Об этом сообщает 
Красноярскстат. 

В январе-июне среднемесячная начисленная зарплата работников организаций края 
составила 48 980,4 рубля и выросла на 7,6 %, но с учетом роста цен — лишь на 2 %. На 1 
июля 2019 года средний размер назначенных пенсий составил 15 136,7 рубля в месяц и 
увеличился с июля 2018 года на 5,9 %. Реальный размер назначенных месячных пенсий 
увеличился на 0,3 %, реальные денежные доходы (скорректированные на индекс 
потребительских цен) всё же снизились на 1,1 %. 

Средняя величина прожиточного минимума на душу населения края во II квартале 2019 
года составила 12 682 рубля в месяц, в том числе: 

для трудоспособного населения — 13 425 рублей в месяц; 
пенсионеров — 9 957 рублей в месяц; 
детей — 13192 рубля в месяц. 
Если сравнивать величину прожиточного минимума со II кварталом 2018 года, то она 

выросла на 8,6 процента. 
newslab 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин поручил назначить доплаты оказывающим первичную помощь медикам 

Президент России Владимир Путин поручил правительству подготовить предложения по 
ежемесячным дополнительным выплатам медицинским работникам, оказывающим 
первичную медико-санитарную помощь. Перечень поручений опубликован на сайте Кремля. 

«Предоставить предложения, касающиеся... установления ежемесячных 
дополнительных денежных выплат медицинским работникам медицинских организаций, 
оказывающих первичную медико-санитарную помощь», — говорится в документе. 
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Президент также поручил ввести дополнительный повышающий коэффициент к 
единовременным компенсациям медработникам в сельских населенных пунктах, рабочих 
поселках и поселках городского типа в районах Крайнего Севера, в Арктической зоне и на 
удаленных территориях с низкой транспортной доступностью. 

Помимо этого, Путин поставил задачу выработать меры социальной защиты 
медработников, включая обеспечение служебным жильем. Жилые помещения можно будет 
оформить в собственность после десяти лет работы не менее чем на одной ставке в 
медицинских организациях первичной медико-санитарной помощи. Президент также 
распорядился в первоочередном порядке предоставлять детям медработников места в 
детских садах и школах. 

К медикам, оказывающим первичную медико-санитарную помощь, относят врачей скорой 
помощи, поликлиник, акушеров, фельдшеров, санитаров и др. 

Ранее президент поручил повысить зарплату федеральным чиновникам в регионах. 
 РБК 

 
Названы российские города с самым грязным воздухом 

Минприроды определило российские города с самым загрязнённым воздухом, их 
большая часть приходится на Сибирь. 

«Более половины городов (57%) с высоким и очень высоким уровнем загрязнения 
расположены в Сибирском федеральном округе», — говорится в проекте государственного 
доклада «О состоянии и об охране окружающей среды Российской Федерации в 2018 году», 
размещённом на сайте ведомства. 

Отмечается, что городами с наиболее грязным воздухом признаны Абакан, Ангарск, 
Барнаул, Братск, Зима, Иркутск, Искитим, Красноярск.  

Среди городов с наиболее загрязнённой почвой названы города Приморского края, 
Новгородской области и Санкт-Петербург. 

RT 
 

Траты россиян на повседневные нужды растут 
Жители России  уже третью неделю подряд увеличивают повседневные траты. Так, за 

последнюю неделю (с 26 августа по 1 сентября) их расходы увеличились на 3,4 % и 
составили 4570 рублей. 
     В исследовании «Ромира» говорится, что по сравнению с аналогичной неделей прошлого 
года расходы россиян оказались больше на 8,3 %. Если же сравнивать данные значения 2012 
года, когда были начаты наблюдения, то недельные расходы выросли на 56,3 %. 

Добавим, что в исследовании принимали участие 15 тысяч домохозяйств, это 40 тысяч 
россиян в 220 городах с населением 10 тысяч человек и более, пишет «ФедералПресс». 

НИА 
 

ВЦИОМ: россияне стали реже подавать милостыню, но чаще идут в волонтеры. Кроме 
того, 69% россиян за последние пять лет хотя бы раз принимали участие в 
благотворительности 

Только четверть россиян сейчас готова подавать милостыню, тогда как 10 лет назад 
подавать была согласна треть жителей страны. При этом больше людей идут в волонтеры 
или участвуют в благотворительных акциях, говорится в исследовании ВЦИОМ, результаты 
которого имеются в распоряжении ТАСС. 

"Меняется формат благотворительности: россияне стали реже подавать милостыню 
(24% против 30% в 2017 [году], 32% в 2009-м, 36% - [в] 2007-м)", - отметили авторы опроса. 
При этом, по данным ВЦИОМ, увеличилась доля работавших волонтерами в больницах, 
домах престарелых или социальных службах (9%), а также участвовавших в организации или 
посещавших благотворительные акции - концерты, выставки, аукционы (10%). 

Всего же за последние пять лет 69% россиян хотя бы раз принимали участие в 
благотворительности. Самыми частыми формами помощи стали передача вещей и игрушек в 
детские дома или дома престарелых (30%) и внесение средств на счет людям, нуждающимся 
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в лечении (26%). Кроме того, россияне переводили деньги на счета 
благотворительных организаций и фондов (20%). 

"Каждый пятый из тех, кто занимается благотворительностью, делает это на постоянной 
основе - 19%, этот показатель почти не изменился за последние 10 лет (20% в 2009 [году])", - 
подчеркнули авторы исследования. "При этом регулярно благотворительностью занимаются 
преимущественно россияне в возрасте 35-44 лет (24%), а эпизодически - молодые люди в 
возрасте 25-34 лет (65%) и 45-59-летние (63%)", - следует из исследования. 

Только 17% респондентов участвовали в благотворительности за последние пять лет 
лишь однажды, а две трети россиян - 68% - заявляют о готовности принимать участие в 
благотворительной деятельности. 

ТАСС 
 

Игорь Николаев: «Состояние бюджета говорит, что пенсионная реформа была не 
нужна»  

Все недополученные гражданами страны пенсионные деньги являются прямым вычетом 
из реальных располагаемых денежных доходов населения, которые никак не растут. 

Годовщину крайне неоднозначной пенсионной реформы в России отметил в своем 
видеоблоге экономист Игорь Николаев: 

«Прошёл год после принятия одного из самых (если не самого) болезненного для людей 
решения властей последнего времени – повышение пенсионного возраста. Итоги, конечно, 
подводить рано, лет через десять будет в самый раз. Однако о некоторых важных вещах 
стоит сказать уже сегодня 

Что обещали людям? – Обещали, даже гарантировали «долгосрочный рост уровня 
пенсионного обеспечения граждан». Один год – небольшой срок, о долгосрочности пока 
говорить рано. В будущем оценим, насколько будут выполнены обещания. 

Но вот о чем уже сегодня можно поговорить, так это о том, сколь действительно 
необходимым было принятие решения о повышении пенсионного возраста. 

Судите сами: принимая данное решение, власти на самом деле были обеспокоены тем, 
что в скором будущем денег на выплату пенсий может и не хватить. Значит, повышаем 
пенсионный возраст. Ну, и что там с деньгами у государства? Почему нам важно знать, что с 
доходами федерального бюджета? Потому что именно за счет бюджетных трансфертов 
Пенсионному фонду у нас сегодня в значительной степени обеспечивается устойчивость 
пенсионного обеспечения. За I полугодие 2019 года профицит федерального бюджета (т.е. 
превышение его доходов над расходами), по данным Федерального казначейства, составил 
1,7 трлн рублей – колоссальная цифра. 

Понятно, что с такими результатами и с доходами Пенсионного фонда Российской 
Федерации у нас сегодня всё хорошо. 

Получается, что всё очень хорошо у государства и Пенсионного фонда с доходами, 
денег предостаточно. Причём обязательно надо учесть, что на эти результаты пока ещё 
практически не повлияло решение о повышении пенсионного возраста, потому что тем, кто 
выходит на пенсию в 2019-2020 годы, в соответствии со смягчающими правилами от 
президента было предоставлено право выйти на пенсию на полгода раньше. Получается, что 
это прежняя система обеспечивала такие доходы. Тогда зачем было «огород городить»? 

Еще, как помнится, в качестве аргумента о необходимости повышения пенсионного 
возраста нам приводили «пугающие» соотношения количества работающих, приходящихся 
на одного пенсионера. А сегодня, как известно, на правительственном уровне всерьез 
прорабатывается вопрос о возможности перехода на 4-дневную рабочую неделю. Это как 
друг с другом состыкуется? 

Приняв непрофессиональное, непродуманное, недальновидное решение о повышении 
пенсионного возраста, власти совершенно не оценили риски, настоящие и будущие. Это 
только кажется, что вот произошло снижение рейтингов власти, и на этом всё закончилось. 
«По-живому» это только начинает (полгода прошло) сказываться на людях. Причем в 
ближайшие годы миллионы и миллионы граждан будут, что называется, на своих карманах 
чувствовать снижение доходов от принятия решения по повышению пенсионного возраста. 
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Год назад подавляющее большинство людей не приняло решение властей, что 
называется, на эмоциях, понимая, чем это грозит. Сейчас начинается время, когда это 
неприятие, увы, ложится на вполне материальную основу. Все же умеют считать, сколько 
работающие пенсионеры недополучат пенсионных денег за год из-за повышения пенсионного 
возраста. Арифметика простая: свою пенсию, заработанную многолетним трудом, умножаем 
на 12 месяцев и на количество лет, которые придется трудиться до достижения нового 
пенсионного возраста. Кто-то пару сотен тысяч рублей потеряет, а кто-то больше миллиона… 

Все эти недополученные пенсионные деньги – прямой вычет из реальных 
располагаемых денежных доходов населения, которые «почему-то» никак не растут. 
Интересно, и как власти собираются перейти от многолетнего падения реальных 
располагаемых денежных доходов населения к их росту с таким-то влиянием на это дело 
решения о повышении пенсионного возраста? 

Нет, нельзя было принимать решение о повышении пенсионного возраста и вводить его 
в действие уже с 2020 года. Никакой срочной экономической необходимости в этом не было.» 

«Новые Известия» 
 

Накопленные резервы не спасут от стагнации. Бюджетное правило сложно отменить, но 
рискованно оставить 

 Экономика России избежала рецессии, однако наблюдаемый рост крайне хрупок. 
Причина для беспокойства – ситуация с доходами населения, которая не сулит 
потребительского оживления. Об этом предупреждает Институт народнохозяйственного 
прогнозирования Российской академии наук (ИНП РАН). По его расчетам, среднегодовой рост 
ВВП в ближайшие четыре года не превысит 1,7%, что хуже прогнозов Минэкономразвития 
(МЭР). Российская экономика оказалась в ситуации цугцванга: неэффективность 
дальнейшего накапливания резервов в условиях стагнации все более очевидна, но и полная 
отмена бюджетного правила тоже может стать опасным шагом.  

…По расчетам ИНП РАН, «в 2019–2022 годах рост ВВП РФ составит 7,2%, а 
среднегодовые темпы роста за этот период не превысят 1,7%». Это хуже, чем прогнозирует 
МЭР. Ранее ведомство Максима Орешкина опубликовало обновленную версию 
экономического прогноза, из которой следует, что в течение 2019–2022 годов среднегодовой 
рост ВВП составит около 2,2%.  

«Основное различие с прогнозом МЭР состоит в том, что мы пока не видим признаков 
того, что существенно ускорится инвестиционная активность бизнеса, а без этого ожидать 
роста инвестиций на 5–6% в год не приходится», – сказал «НГ» замдиректора ИНП РАН 
Александр Широв.  

По оценкам академиков, рост инвестиций в основной капитал составит в 2020-м лишь 
1,9%. Затем, в 2021-м, он ускорится только до 3,4%. А МЭР в своем прогнозе ожидает 
получить инвестиционный рост в указанные годы на 5 и 6,5% соответственно.  

По словам Широва, инвестиционная активность может опираться на государственные 
расходы в рамках национальных проектов, «но этого недостаточно для того, чтобы запустить 
значимый экономический рост».   

«Требуются более высокие параметры внутреннего спроса, которые позволят загрузить 
конкурентоспособные мощности и стимулировать бизнес к вложениям в развитие 
производства», – считает экономист.  

При этом у реальных располагаемых доходов населения все же есть шанс выйти в плюс 
даже в инерционном сценарии. В частности, как сообщил Широв, в 2020–2021 годах ИНП РАН 
ожидает рост реальных располагаемых доходов населения на уровне 1,5–1,7%. Произойдет 
он при постепенном снижении давления на доходы со стороны обязательных платежей и 
плавном сокращении темпов роста потребительского кредитования.  

Но это не приведет к существенному потребительскому оживлению. Среднегодовой рост 
потребления домашних хозяйств за анализируемую четырехлетку составит менее 1%, 
следует из опубликованных академиками данных.  

Важным индикатором изменений, происходящих в 2019 году в сфере доходов и 
потребления, стало «расхождение темпов роста выданных кредитов физическим лицам и 
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реальной заработной платы». «Очевидная корреляция между двумя этими показателями 
прослеживалась по крайней мере в последние пять лет. В 2019-м начавшееся ускорение 
роста официальных зарплат не смогло направить за собой динамику кредитов, как это 
происходило раньше, – сообщают в ИНП РАН. – В результате темпы роста потребления 
непродовольственных товаров начиная с 2019 года продолжили замедляться и снизились с 
3,4% в декабре 2018-го до 1% в июле 2019-го».  

«Растущие цены на продовольственные товары начиная со второй половины 2018-го 
оказывают давление на продовольственную розницу, годовые темпы роста которой находятся 
на минимальных положительных уровнях и продолжают снижаться – с 2% в декабре 2018-го 
до 1% в июле 2019-го», – продолжили авторы прогноза.  

Ученые вступили в дискуссию о плюсах и минусах сохранения бюджетного правила. 
Напомним, дополнительные нефтегазовые доходы, полученные благодаря стоимости нефти 
сверх произвольно установленной цены отсечения, сейчас направляются в Фонд 
национального благосостояния (ФНБ). С этой целью финансовые власти покупают 
иностранную валюту, что, к слову, влияет в том числе на курс рубля.  

Как сообщил во вторник Минфин, объем ФНБ по состоянию на 1 сентября 2019-го 
составил почти 8,2 трлн руб., что эквивалентно 123 млрд долл.   

 Комментируя эти данные, директор аналитического департамента «Локо-Инвест» 
Кирилл Тремасов уточнил, что ликвидная часть ФНБ составила около 98 млрд долл. 
«Минфин с начала этого года купил валюты примерно на 32,5 млрд долл. (эти деньги будут 
зачислены в ФНБ лишь в середине следующего года), так что фактический размер ликвидных 
резервов составляет сейчас около 130 млрд долл., или порядка 8,2% ВВП. При нынешних 
ценах на нефть к концу года ликвидные резервы приблизятся к 9% ВВП», – ожидает 
Тремасов. Это рекорд.  

Судя по выводам академиков, Россия оказалась сейчас в ситуации, условно говоря, 
цугцванга. «Неэффективность дальнейшего накапливания резервов в условиях стагнации 
становится все более очевидной», – поясняют в ИНП РАН.  

Казалось бы, отмена бюджетного правила помогла бы решить многие проблемы: в 
экономику вернулись бы «живые деньги», которые можно было бы использовать как источник 
для инвестиций и для повышения доходов граждан. Однако в ИНП РАН предупреждают: «В 
краткосрочной перспективе отказ от бюджетного правила и закупок валюты в резервы может 
негативно сказаться на конкурентоспособности российских товаров как на внешних, так и на 
внутренних рынках».  

Как объяснил «НГ» Широв, главный риск отмены бюджетного правила – «избыточное 
укрепление курса рубля». Несмотря на то что для российских потребителей укрепление рубля 
могло бы стать позитивной мерой, ведь многие товары стали бы доступнее по цене, ученые 
считают, что лучше наладить каналы эффективного использования уже накопленных 
резервов.  

«На наш взгляд, такими направлениями использования избыточных резервов могли бы 
стать поддержка закупок высокотехнологичного импорта для модернизации критически 
важных производств, а также расширения несырьевого экспорта», – уточнил экономист.  

Некоторые опрошенные «НГ» эксперты тоже указали на риски полной отмены 
бюджетного правила. «На мой взгляд, полная отмена опасна, учитывая, насколько сильно 
госбюджет зависит от нефтяных доходов», – сказал доцент Российского экономического 
университета Сергей Ермолаев.  

Однако это вовсе не значит, что правило неприкосновенно. «Нужно некоторое смягчение: 
скажем, сделать цену отсечения не 41,6, а 45–50 долл. за баррель», – считает Ермолаев. И 
сделать это надо не в 2023 году, как ранее обещал глава Минфина Антон Силуанов, а уже 
сейчас, как рекомендовал, например, председатель Счетной палаты Алексей Кудрин, по 
мнению которого смягчение правила позволило бы на шесть лет отложить повышение налога 
на добавленную стоимость. 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Приговор Синице избавит интернет-радикалов от чувства безнаказанности 
Блогер Владислав Синица, угрожавший в Твиттере детям правоохранителей, получил 

пять лет колонии за экстремизм. Адвокаты осужденного намерены жаловаться в Европейский 
суд по правам человека. Эксперты считают приговор жестким, но заслуженным. «Дело 
Синицы» должно отрезвить многих тех, кто считает анонимность в интернете индульгенцией 
своим радикальным словам и поступкам. 

Пресненский суд Москвы во вторник приговорил блогера Владислава Синицу к пяти 
годам колонии за пост, расцененный экспертами как призыв к насилию над детьми 
правоохранителей. В суде блогер признался, что размещал в соцсетях под ником Макс 
Стеклов угрозы в адрес детей сотрудников Росгвардии. Угрозы были недвусмысленными. 
Укрывшись под псевдонимом и фотографией милого котика, Синица грозил: некие люди 
посмотрят на семейные фото сотрудников правоохранительных органов, изучат их привязку 
на местности, после чего ребенок защитника правопорядка однажды не придет из школы. А 
вместо ребенка по почте придет компакт-диск со снафф-видео, писал «Стеклов».  

Поясним: «снафф-видео» – это видео, на котором запечатлено настоящее убийство. По 
словам адвоката Дениса Тихонова, Синица обжалует свой приговор в Мосгорсуде, а далее в 
Европейском суде по правам человека, где блогер, видимо, рассчитывает на снисхождение.  

Семьи и дети силовиков не имеют никакого отношения к политике или к тому, что 
силовики могут превышать свои полномочия – и если человек не понимает, что семьи нужно 
всегда оставлять в покое, он должен нести ответственность. Таково мнение члена Совета по 
правам человека при президенте Николая Сванидзе.  

«Вообще все, что связано с тем, что может быть воспринято как призыв к расправе над 
детьми, ни в какие ворота не лезет. Все, что касается детей, нужно выводить за скобки 
немедленно», – цитирует слова Сванидзе Интерфакс. Член СПЧ подчеркнул, что у него нет 
принципиальных возражений в связи с приговором блогеру.  

Поступок Синицы мог бы привести к трагическим последствиям, констатирует политолог 
Павел Данилин. «Счастье блогера, что никто не пострадал, иначе уголовная ответственность 
была бы более суровой, вплоть до ответственности по статье «Терроризм», – сказал Данилин 
газете ВЗГЛЯД. В этом случае тот, кто призывал к расправе, был бы привлечен как 
соучастник и мог быть наказан вплоть до пожизненного заключения, добавил эксперт. 
«Крайне важно, что оно было вынесено столь оперативно, эффективность судебной системы 
не вызывает сомнения. Этот человек получил по максимуму», – констатировал собеседник.  

«Конечно, это будет очень хорошим уроком для невоздержанных моральных уродов, 
которые считают, что руки у них для того, чтобы писать глупости и гадости и призывать к 
совершению преступлений», – подчеркнул Данилин. Так называемая несистемная оппозиция, 
среди представителей которой много тех, кто не сдержан на слова, должна сделать вывод, 
добавил Данилин.  

«Закон суров, но это закон, – комментируя финал дела Синицы, подчеркнул 
телеведущий Владимир Соловьев. – Этот приговор объясняет, что всем пора «выйти из 
сумрака».  

Люди, которые призывают к расправе над детьми сотрудников органов правопорядка, 
они на что рассчитывают? Что это все хихи-хаха?»  

«Во всех странах мира есть четкое понимание того, что нахождение в интернете не 
делает человека неуязвимым перед законодательством. Поэтому извольте понимать 
последствия ваших деяний и призывов», – сказал Соловьев газете ВЗГЛЯД.  

И это не последний приговор, прогнозирует Соловьев. «Это означает, что тем, кто 
занимается деанонимизацией в Сети (раскрытием личных данных – прим. ВЗГЛЯД), и тем, 
кто призывает к расправе, необходимо сейчас включить голову и почистить свои соцсети и 
комментарии. Приговор Синице, как минимум, заставит остальных подумать над своими 
призывами», – отметил собеседник.  

Приговор «блогеру Стеклову» поможет отрезвить многие головы тем, кто считает 
анонимность в интернете индульгенцией за свои слова и поступки, подчеркнул в комментарии 
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газете ВЗГЛЯД адвокат, член Общественной палаты России Шота Горгадзе. «Сегодня 
любое преступление – не важно, в Сети оно совершено или в реальной жизни – должно быть 
предметом судебного разбирательства», – подчеркнул юрист. Это необходимо, потому что 
очень большое количество преступлений совершается с помощью высоких технологий.  

«Призыв к расправе над детьми правоохранителей, как и любые призывы к убийству 
детей, да и взрослых тоже, является очень серьезным преступлением. И вне зависимости от 
того, был призыв осуществлен в реальности или нет, нарушение УК имело место быть. 
Наказание заслуженное», – добавил Горгадзе.  

Он выразил надежду, что впредь такие преступления не будут совершаться. «Мы часто 
видим, как блогер Навальный и его «Фонд борьбы с коррупцией» призывает подростков на 
различные акции, используя их неокрепший ум. Пусть этот взрослый человек, понесший 
наказание, будет примером для подростков, которые поддаются романтике протеста и 
думают, что можно безнаказанно нарушать закон и призывать к убийству тех, кто иначе 
мыслит», – заключил адвокат. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.09.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 91 ▲ 0, 29 

EUR 73, 20 ▲ 0, 03 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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